



Marcha por la Ciencia

EXITO DE LA CONVOCATORIA DE LA MARCHA POR LA CIENCIA

La jornada del sábado 22 de abril, quedará como la mayor demostración celebrada a nivel mundial reclamando el protagonismo de la ciencia y del pensamiento científico en las orientaciones de las políticas públicas y la necesidad de un pacto social que implique al conjunto de la sociedad en la actividad científica, dentro de un mayor enfoque hacia un desarrollo sostenible. Por este motivo el día de la Marcha se hizo coincidir con el día Mundial de la Tierra

La iniciativa, surgida de asociaciones de científicas norteamericanas, contrarias a las actuaciones del gobierno Trump, en materia de cambio climático, creacionismo, armamentismo y reducciones financieras, se extendió a los cinco continentes y en más de 600 ciudades de todo el mundo tuvieron lugar marchas y otros tipos de actividades

En España, varios millares de personas participaron en los actos celebrados en Madrid, Barcelona, Gerona, Sevilla, Granada y Valladolid, respondiendo a la convocatoria lanzada desde las entidades científicas, académicas, sindicales, investigadores precarios y movimientos sociales

La manifestación más numerosa tuvo lugar en Madrid, donde 3000 personas recorrieron la calle de Alcalá entre las sedes del N.º de Educación y el de Hacienda y Administraciones Públicas. La pancarta que encabezaba la manifestación, bajo el lema " Sin investigación no hay futuro" fue portada por representantes de la Confederación de Sociedades Científicas de España, como Nazario Martín, presidente de COSCE y Adolfo Azcárraga, del mundo académico, Federico Mayor Zaragoza y Emilio Muñoz, portavoces de CCOO y de las asociaciones de jóvenes investigadores. En la cabecera de la manifestación estuvieron también presentes representantes de la Real Academia (José Elguero, Manuel Aguilar, Jesús Ávila), así como vicerrectores de las distintas universidades madrileñas e investigadores universitarios y de los organismos públicos de investigación CSIC, IGME, INTA, CIEMAT e INIA. Pero el mayor protagonismo lo mostraron los jóvenes investigadores precarios de la FJI y Ciencia con Dignidad, que expresaron su desacuerdo radical con un modelo de investigación que les relega a la precariedad o al exilio.

El manifiesto fue leído por una representante de la Asociación de Jóvenes Investigadores de Madrid. El texto recordaba la necesidad de recuperar el Pacto por la Ciencia firmado en diciembre de 2013 en el Congreso de los Diputados, tras las movilizaciones impulsadas por el Colectivo Carta por la Ciencia y el agravamiento de las condiciones presupuestarias y de recursos humanos. El texto denunciaba así mismo los nuevos recortes que suponen los presupuestos presentados en el Congreso, el retraso en la aprobación del Plan Estatal, que debería haberse iniciado en enero de 2017 y la exclusión de la enseñanza universitaria y la investigación en las políticas de recuperación del empleo público.

Tras la manifestación, los organizadores han puesto en contacto con los diferentes partidos políticos para presentar en la próxima semana, en el Congreso los objetivos de la Marcha, a fin de introducir las enmiendas adecuadas en el debate parlamentario de los PGE. Asimismo, están en marcha la organización de actos de divulgación del llamamiento en los centros académicos y de investigación

Como declaraban los portavoces de la Asociación Americana para el Avance de la Ciencia, tras la Marcha desarrollada en Washington, esta "no es el fin sino el inicio de del relanzamiento del activismo social de los científicos y ciudadanos; la primera victoria ha sido el reconocimiento expreso de la ciencia como actividad clave para la sociedad americana, efectuada tras la celebración de la marcha por un Congreso con mayoría republicana"

Esperemos que estos mismos objetivos sean compartidos por el Congreso de los Diputados de España

El equipo promotor de la Marcha en España, quiere agradecer muy especialmente el apoyo y difusión de la convocatoria que han hecho las siguientes entidades:

Confederación de Sociedades Científicas de España (COSCE). Sectorial de Investigación de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE). Comisiones Obreras (CCOO) Federación de Jóvenes Investigadores (FJI). Ciencia Indignada, Ciencia con Futuro. Asociación de Jóvenes Investigadores de Madrid (AJIM), Asociación Nacional de Investigadores Hospitalarios (ANIH) y Marea Roja.

Así mismo expresamos nuestro reconocimiento a las más de 200 asociaciones que a lo largo de todo el país están contribuyendo a la recuperación de la actividad científica y los derechos laborales de los trabajadores de este sector.

Madrid a 27 de abril de 2017